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 ПРОГНОЗ 
в крае сегодня в Барнауле

в последующие двое суток в крае
17 июня Ветер западный,  

3-8 м/сек., с усилением
до 12 м/сек., дожди, грозы. 
местами туман.

18 июня Ветер юго-восточный, 
3-8 м/сек., с усилением
до 16 м/сек., дожди,
грозы, возможен град.

Ветер западный,
6-11 м/сек., с усилением до

12-17 м/сек., местами туман. 
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Мир. Единение. Родина
ПРАЗДНИК

Автомат без права передачи Один паспорт – хорошо,
а два – лучше

В канун Дня России, 10 июня, состоялось торжественное 
вручение паспортов Российской Федерации школьникам 
Первомайского района.

«Мы торжественно обещаем тебе, Родина, с честью и до-
стоинством носить высокое звание гражданина России. Сво-
им трудом приумножать твою славу, твое богатство, всегда 
следовать Основному закону нашей страны – Конституции 
Российской Федерации. Клянемся быть верными делу наших 
дедов, отцов, нашего великого народа!» – произнесением этой 
клятвы закрепили получение паспорта из рук председателя 
АКЗС Ивана Лоора юноши и девушки.

Вместе с главным документом гражданина ребята также 
получили сувенирные паспорта Алтайского края. «На его 
страницах написаны сегодняшние успехи и перспективы 
нашего региона. Но есть там и место для новых достижений. 
Желаю вам вписать в него свои имена и стать гордостью вашего 
родного Первомайского района, – напутствовал ребят спикер 
краевого парламента. – Быть гражданином нашей могучей 
державы – это не только большие права, но и священные и 
почетные обязанности. Это – великая честь, и её предсто-
ит оправдывать всей своей жизнью, учебой, поступками, 
творчеством, честным трудом, добрым и принципиальным 
отношением к людям.

Соб. инф.

«Сколково»
становится ближе

11 июня в Барнауле губернатор Александр Карлин и 
вице-президент Фонда «Сколково» Кирилл Каем подпи-
сали Соглашение о сотрудничестве в инновационной 
сфере.

Документ предполагает взаимодействие между админи-
страцией края и Фондом развития центра разработки и ком-
мерциализации новых технологий «Сколково».

Одна из основных функций «Сколково» – подставить плечо 
частному инвестору для того, чтобы научно-технический 
проект мог быть внедрен в промышленность.

– Но это при условии, что наши эксперты, половина из 
которых зарубежные, приходят к заключению, что он хо-
рош, – уточнил Кирилл Каем. При этом призвал алтайских 
ученых не бояться и принимать участие в конкурсах, чтобы 
получить поддержку от этого института развития.

Администрация края и фонд намерены сотрудничать в 
развитии инновационной деятельности в растениеводстве,  
совершенствовать современные биологические и медицин-
ские технологии.

В частности, в растениеводстве алтайские ученые могут 
предложить для коммерциализации проекты, направленные 
на создание новых сортов, методов подготовки и улучше-
ния почв, точного земледелия, сбора урожая и хранения 
продуктов. А наши биологи и медики сейчас работают над 
устройствами для изменения структуры и функций клеток 
тканей, создают лекарства и терапевтические средства, 
занимаются биоинформатикой.

В ближайшее время будут отобраны наиболее перспектив-
ные проекты для совместной разработки.

Евгений ШУМИЛОВ

Если Камень по дороге
Из-за антитеррористических учений ограничат дви-

жение в Камне-на-Оби и близлежащих районах.
«16-18 июня на железнодорожной станции Камень-на-Оби 

состоятся плановые антитеррористические учения. В связи 
с этим в городе, а также в Крутихинском и Каменском райо-
нах в эти дни возможно ограничение движения транспорта 
и проведение досмотров», – передает оперативный штаб 
учений в Алтайском крае.

В рамках учений в акватории Оби спецслужбы отрабо-
тают методы розыска «террористов», их нейтрализации. К 
учениям привлекут также авиацию и плавсредства.

Олег АНТОНОВ

НОВОСТИ

В пятницу в Барнауле с 
размахом отметили День 
России.

Этот яркий и красивый празд-
ник, который ежегодно проходит 
12 июня в городах и районах края, 
люди всегда ждут с нетерпением. 
Ведь это хорошая возможность 
вспомнить историю Отечества, 
поговорить о подвигах предков и 
почувствовать единение нашего 
многонационального народа.О

В краевом центре мероприятия 
начались с утра. Разнообразная 
программа не давала скучать как 
детям, так и взрослым. Масштаб-
ные гулянья развернулись во всех 
парках города, в том числе в Цен-
тральном. В полдень собралось 
большое количество барнаульцев, 
чтобы в торжественной обстанов-
ке положить начало празднику. 
Собравшихся приветствовал 
председатель Алтайского крае-
вого Законодательного Собрания 
Иван Лоор:

– Для каждого человека этот 
праздник близок и дорог. Мы 
живем в различных регионах,  
имеем свои национальные обы-
чаи, культуру, но всех объединяет 
одно – любовь к Родине. С гордо-
стью говорим: «Мы – граждане 
России!» Наша страна всегда долж-
на быть сильной и великой. Это 
зависит от труда людей, умения 
объединяться. И Алтайский край 
в этом случае является хорошим 
примером. Несмотря на то, что на 
территории региона проживает 

более 120 наций и народностей, 
здесь никогда не было межнацио-
нальной розни и, думаю, не будет. 
И приятно слышать от людей, ко-
торые несколько лет отсутство-
вали в Барнауле, что наш город 
преображается и хорошеет. Не 
зря ведь краевой центр сегодня 
называют Сибирскими Афинами.

Малыши с удовольствием 
уплетали сладкую вату и моро-
женое, катались на каруселях, 
играли с воздушными шарами, 
которые потом выпускали в 
небо. Большинство мальчишек 
и девчонок в этот день посети-
ли творческие салоны и укра-
сили лица яркими рисунками. 
Люди старшего возраста, удобно 

устроившись в тени, смотрели 
праздничный концерт «Я люблю 
тебя, моя Россия». На сцену в этот 
день вышли лучшие творческие 
коллективы города, также перед 
гостями выступил Барнаульский 
духовой оркестр.

Житель Барнаула Кирилл Анто-
ненко привёл на праздник 6-лет-
него сына Андрея. Заботливый 
отец рассказывает «АП»:

– Для меня День России сродни 
9 Мая, который в этом году по 
всей стране отметили с особым 
трепетом в душе. Оба праздника 
задевают главные темы: Родина, 
дружба и мир. Хочу, чтобы мой 
сын с малых лет прочувствовал 
эти праздники и рос патриотом.

Кроме того, в парке Централь-
ного района Барнаула в течение 
дня проходила выставка юных 
художников. Среди работ – пей-
зажи, портреты, натюрморты. 
Люди с удовольствием подходи-
ли к ним, интересовались авто-
рами и идеями рисунков, ведь 
большая часть из них посвящена 
теме Родины. Возле фонтана рас-
положились живые скульптуры, 
которые периодически оживали, 
играли на барабанах, двигались 
в такт музыке. Однако вызвать 
улыбку на лицах «скульптур» у 
маленьких барнаульцев не по-
лучилось.

(Окончание на 3 стр.)

Первокурсникам Барнауль-
ского юридического инсти-
тута МВД России вручили 
боевое оружие.

В церемонии приняли участие 
руководители и ветераны инсти-
тута, воины-афганцы, участники 
боевых действий на Северном Кав-
казе, кавалеры боевых орденов и 
медалей.

Около 200 курсантов получали 
автоматы и произносили слова тор-
жественной клятвы. Отметим, что 
мероприятие является славной 
традицией вуза и, как правило, 
предваряет в БЮИ один из самых 
молодых государственных празд-
ников страны – День России.

Открыл парад начальник ин-
ститута полковник полиции 
Александр Андреев. Он отметил, 
что данный ритуал возлагает на 
курсантов ответственность нахо-
диться в постоянной готовности с 
честью выполнить свой служебный 
и гражданский долг.

– Избранная вами профессия 
трудна, а порой и опасна, однако 
чрезвычайно необходима государ-
ству и обществу. Ведь грамотные, 
профессиональные и нравственно 
зрелые сотрудники полиции яв-

ляются важным гарантом общей 
стабильности и поступательного 
развития, – сказал Андреев.

– Россия, Родина, Отчизна, мо-
гучая держава – это нравственные 
святыни для каждого гражданина, 
– напутствовал курсантов губерна-

тор Александр Карлин. – Это непре-
ходящие ценности, позволяющие 
нам ощущать себя единым народом 
сильной страны… Считаю совер-
шенно закономерным, что програм-
мы и церемонии, приуроченные к 
главным праздникам – Дню Побе-
ды, Дню России, проводятся в крае 
с непременным участием Барна-
ульского юридического институ-
та: в духе патриотизма, верности 
присяге, безусловного уважения и 
соблюдения прав граждан – этих 
главных критериев образователь-
ной политики вуза.

По убеждению главы региона, 
из стен института выходят те, кто 
в дальнейшем становится опорой 
российской государственности, 
кто будет обеспечивать главен-
ство закона и правопорядка… Да, 
и порядок, и безопасность граж-
дан приходится порой защищать 
с оружием в руках. Бережное отно-

шение к нему, искусное владение 
им – славная традиция российского 
воинства. Вручение его курсантам 
свидетельствует о преемственности 
в деле защиты Родины, стремлении 
охранять родную землю.

– Уважаемые курсанты, сегод-
ня вы не просто получили боевое 
оружие, вы возлагаете на себя от-
ветственность быть верными рос-
сийскому народу, стоять на страже 
правопорядка. Среди выпускни-
ков института те, кто уже неодно-
кратно доказал высокое качество 
профессиональной подготовки… 
Есть среди них и те, чьи подвиги 
навеки останутся в наших сердцах. 
Убежден, что и в дальнейшем вы 
не запятнаете светлую память этих 
героев, не дрогнувших в минуту 
смертельной опасности, – сказал 
губернатор.

Он выразил надежду, что впе-
реди у молодых людей годы инте-

ресной учебы. А их имена громко 
зазвучат в информационном про-
странстве региона. В частности, сре-
ди победителей краевых и всерос-
сийских спортивных чемпионатов, 
среди участников международных 
научных конференций, организа-
торов широких патриотических 
акций.

Далее в программе мероприятия 
следовало выступление вокального 
ансамбля института «Виват». Эле-
менты специальной подготовки, 
приемы владения оружием при 
задержании преступников проде-
монстрировала тактическая группа 
«Эдельвейс» (БЮИ). Завершилась 
праздничная церемония прохо-
ждением всего личного состава 
торжественным маршем под звуки 
духового оркестра.

Вадим ИСАЕВ,
Андрей КАСПРИШИН

(фото)

«Алтай – место 
удивительное»

Генеральный секретарь Все-
мирной туристской организа-
ции Талеб Рифаи сказал, что 
Алтай – это то место, куда 
бы он хотел привезти свою 
семью.К  –  Р

На прошлой неделе регион впервые 
посетил представитель Всемирной ту-
ристской организации. Талеб Рифаи 
возглавляет самую крупную и автори-
тетную международную организацию 
в сфере туризма, является признанным 
экспертом отрасли. Деловая программа 
гостя была расписана буквально по 
минутам. За несколько дней визита он 
встретился с губернатором Алексан-
дром Карлиным, побывал в Белокурихе 
и на «Бирюзовой Катуни», подробно по-
знакомился с возможностями главной 
площадки событийного туризма края 
– комплексом «Сибирское подворье», где 
пообщался с участниками Междуна-
родного форума «Алтай. Точки Роста».

Губернатор и генеральный секретарь 
Всемирной туристской организации 
обсудили перспективы Алтайского 
края как одной из приоритетных зон 
развития туризма в стране. Талеб 
Рифаи отметил успешный опыт Ал-
тайского края по проекту «Великий 
шелковый путь» и сотрудничества со 
Школой гостиничного менеджмента 
Лозанны.

– Край может использовать бренд 
проекта «Великий шелковый путь», так 
как находится в его центре, – подчеркнул 
генеральный секретарь. – Алтай – это 
одно из удивительных мест в мире. Вы 
можете рассчитывать на меня как на 
хорошего друга вашего региона.

(Окончание на 3 стр.)

ОЦЕНКА

ПОДПИСКА‐2015
Уважаемые жители c. Гонохово!

Приглашаем вас посетить День подписчика,
который состоится сегодня, 16 июня,

с 10.00 до 13.30 в отделении связи.
Всех подписавшихся в этот день ждут подарки

от газеты «Алтайская правда».
С нетерпением ждем встречи. Ваша «АП».
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Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

Плечом к плечу...

Губернатор Александр Карлин: «Главное – верность присяге, безусловное 
уважение и соблюдение прав граждан».

Порядок и безопасность порой 
приходится защищать с оружием 

в руках.

В барнаульском парке Центрального района 12 июня выступили детские творческие коллективы.
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Многократно проверено: 
есть в селе школа – жи-
вет село, нет – умирает. 
У Устьянки Бурлинского 
района будущее есть. 
Здесь ускоренными тем-
пами возводят здание 
средней школы. На объ-
екте сразу трудится 
больше полусотни стро-
ителей.

О том, что селу нужна новая 
школа, впервые всерьез заго-
ворили в 1989 году. Была под-
готовлена проектно-сметная 
документация, в 1990 году вы-
рыт котлован и даже завезен 
кое-какой строительный ма-
териал. Мало того, был постро-
ен дом для директора школы. 
Но в связи с неразберихой в 
стране в начале 1990 годов 
строительство остановили.

Между тем здание действу-
ющей школы находилось в 
аварийном состоянии.

– У нас есть несколько актов 
о том, что в ней нельзя зани-
маться, тем не менее делали 
косметические ремонты и 
продолжали занятия, – кон-
статирует Николай Захарюта, 
замглавы районной админи-
страции.

– Стены камышитовые на 
подпорках, окна сгнили, две-
ри перекосились. Однажды в 
спортзале обвалился потолок, 
– описывает состояние старо-
го здания бывший директор 
школы Александр Бендер. – 
Надо давно было подогнать 
бульдозер и развалить это 
здание, а я всё пытался его 
сохранить: где подмазать, где 
подделать.

– Каждый день, приходя 
в школу, я молю Бога, чтобы 
она еще день простояла, – при-
знается нынешний директор 
Татьяна Полюх.

Наконец четыре года на-
зад было принято решение 
строить новое здание. В то 
время школа строилась в со-

седнем селе Утянка. И тогда 
губернатор Александр Карлин 
пообещал, что после оконча-
ния строительства объекта 
в Утянке дойдет очередь и до 
Устьянской школы. В течение 
трех лет шло согласование 
проектно-сметной докумен-
тации, в целях экономии 
средств миллионов на пять-
десят плановые затраты уре-
зали, но все главные элементы 
школы остались, в том числе 
спортзал.

– Молодежи хоть будет чем 
заняться, – рассуждает Алек-
сандр Бендер.

В прошлом году в рамках 
федеральной программы 
«Устойчивое развитие сель-
ских территорий…» были 
выделены первые деньги и на-
чалось возведение здания. Об-
щая стоимость строительства 
– 125 млн руб., по состоянию 
на конец мая освоено 42 млн 
руб., но профинансировано 
31,5 млн руб.

– Мы очень обрадовались, 
что началось активное строи-
тельство школы. Можно ска-
зать, ожило все село, начали 
возвращаться молодые семьи,  
– говорит Татьяна Полюх. Едут 
не только бывшие жители, 
но и мигранты из Средней 
Азии. Места у нас красивые: 
лес, много озер, можно ловить 
рыбу, заниматься сельским 
хозяйством.

В старой школе училось 111 
детей. Новое здание типовое 
и рассчитано на 132 ученика.

По словам Татьяны Полюх, 
учителей пока хватает, но 
педагогический коллектив 
уже возрастной, поэтому ди-
ректору хотелось бы видеть 
и молодые кадры.

Последние годы в связи с 
выплатой материнского ка-
питала в селе начался рост 
рождаемости. Если раньше 
в первый класс набирали по 
пять учеников, то в этом году 
ожидают 17 детей. Кроме того, 
будут учиться ребята из сосед-
него села Лесного, где школу 
закроют.

– Сегодня у аграрного ви-
це-губернатора Александра 
Лукьянова проходит совеща-
ние, на котором обсуждается 
ход строительства Устьянской 
средней школы и решается 
вопрос оплаты за выполнен-
ные работы, – рассказывал в 
конце мая журналистам Ни-
колай Захарюта. – Контроль 
за строительством объекта со 
стороны краевых властей – 
постоянный.

Районные власти отпра-
вили документы в Главэко-
номики края на проведение 
торгов по поставке школе мо-
дульной котельной и транс-
форматорной подстанции. 
Все согласования на постав-
ку оборудования для школы 
пройдены. Речь идет о новой 
мебели, оборудовании для 
пищеблока, спортзала, ком-
пьютерах и т.д.

По плану окончание стро-
ительства – 15 августа. По 
словам представителей под-
рядчика, в случае полного и 
своевременного финансиро-
вания в этот срок можно вы-
полнить основные работы, а 
благоустройство закончить на 

следующий год. Это не только 
озеленение, но и спортивные 
площадки.

– Вообще, мы будем очень 
рады, если школу сдадут до 
конца года, – говорит Николай 
Захарюта. – Население готово 
оказывать любую помощь в 
благоустройстве территории 
школы, в посадке саженцев.

Непосредственно строи-
тельство ведет благовещен-
ское предприятие «СтройМа-
стер», которое имеет большой 
опыт в возведении социаль-
ных объектов.

– Здание будет теплым, – 
обещает прораб Владимир Жу-
ков, – кроме стен в два кирпи-
ча снаружи будет утепление 15 
сантиметров и металлический 
сайдинг, окна – пластиковые.

До сентября планируем 
сделать корпус, сети подве-
сти и котельную поставить. 
Закончим объект полностью 
до Нового года, но можно было 
бы завершить строительство 
и без спешки, если бы в про-
шлом году два месяца не 
простояли из-за отсутствия 
финансирования.

– Нельзя ли увеличить ко-

личество работников, чтобы 
все-таки успеть до начала 
учебного года? – интересуются 
журналисты.

– Мы друг другу будем толь-
ко мешать, – отвечает прораб.

И действительно, на строй-
ке не протолкнуться: одновре-
менно трудится не меньше 50 
человек. Одни стены кладут, 
другие по ним электрику тя-
нут, третьи траншеи копают 
для теплотрасс, раствор месят 
четыре мешалки, материалы 
подают два подъемных крана.

Каменщик Сергей Югай 
трудится на объекте с прошло-
го года. Работает ежедневно по 
11 часов, чтобы использовать 
весь световой день.

– Приятно осознавать, что 
строим не просто здание, а 
школу, которую местные дети 
давно ждут, поэтому стараем-
ся работать качественно, – го-
ворит он. – Вот видите, сосед 
стенку разбирает – ошибся, 
но ошибок в нашем деле не 
должно быть, уж очень оно 
ответственное.

Евгений ШУМИЛОВ, 
Сергей БАШЛЫЧЕВ 

(фото)

СОЦИАЛЬНАЯ СФЕРА
Строится школа – оживает село

КОНКУРС

ПРОИЗВОДСТВО

Самому читающему школьнику
Юные книгочеи Барнаула получили 
дипломы Алтайского филиала «По-
чты России» и памятные подарки.

В День защиты детей, 1 июня, «Почта России» 
объявила о старте конкурса «Самый читающий 
школьник». Конкурс проводится в рамках 
Года литературы совместно с издательской 
группой «ЭКСМО-АСТ». Конкурс пройдет в два 
этапа, принять участие в нем могут ученики 
школ с 1 по 11 класс.

Итоги окружного этапа конкурса были под-
ведены в Барнауле: в столице региона назвали 
самых читающих школьников 2014/15 учебного 
года среди посетителей детских библиотек. 
Награждение призеров и победителей первого 
этапа конкурса прошло в краевой детской 
библиотеке имени Н.К. Крупской.

Самое большое количество книг – 329 среди 
ребят из 1 – 4 классов оказалось в формуляре 
Софьи Наумовой, ученицы 3 класса школы 
№ 130. Второе место в этой возрастной катего-
рии досталось Ладе Рассохе, ученице 1 класса 
гимназии № 40 (207 книг). Третье место при-
суждено Софии Липатовой, ученице 3 класса 
гимназии № 27 (172 книги).

Самой читающей среди учащихся 5–11 
классов стала Мария Раззомазова, окончив-
шая 8 класс коррекционной школы. На счету 
девушки 79 прочитанных книг. Семиклассник 
Алексей Сергеев из школы № 13 на втором 
месте (76 книг). Анастасия Марник из 8 класса 

школы № 60 заняла третье место (71 книга).
По мнению сотрудников краевой детской 

библиотеки имени Н.К. Крупской, привыч-
ные бумажные книги уверенно выдерживают 
конкуренцию с электронными носителями 
и телевизором. Ребята читают не только то, 
что положено по школьной программе, но 
по-прежнему, как их мамы и папы, приходят 
в библиотеки за классическими произведе-
ниями отечественной и мировой литературы. 
Наибольшей популярностью среди барнауль-
ских школьников пользуются литературные 
произведения Пушкина, Лермонтова, Толстого, 
Солженицына и Шукшина. Из современных 
авторов библиотекари выделяют Сабитову, 
Востокова, Усачева, Жвалевского.

Победительница конкурса София Липатова 
рассказала, что ее любимое литературное про-
изведение – сказочная повесть А.М. Волкова 

«Волшебник Изумрудного города». Девочка 
призналась, что в ее жизни нет места совре-
менным гаджетам, Интернету и телевизору, 
в свободное время София вместе с мамой по-
сещает городские библиотеки.

На торжественной церемонии награждения 
заместитель директора библиотеки Ирина 
Захарова отметила:

– Отрадно, что сегодня мы чествуем наших 
ребят. То, что «Почта России» организовала за-
мечательный конкурс, для нас стало приятным 
сюрпризом, ведь ранее мы не сотрудничали с 
почтовиками. Мероприятия подобного уровня 
должны войти в традицию и проводиться еже-
годно. Конкурс «Самый читающий школьник» 
– хороший стимул для юных читателей края, 
поскольку у ребят есть возможность заявить 
о себе на всероссийском уровне.

Заместитель директора УФПС Алтайского 
края – филиала ФГУП «Почта России» Ольга Пойшс 
тоже поздравила победителей и заверила: 
«Всероссийский конкурс «Самый читающий 
школьник» отнюдь не последний, проводимый 
«Почтой России».

Самые читающие по результатам первого 
этапа школьники России примут участие в 
торжественном открытии фестиваля «Книги 
России», которое состоится 25 июня 2015 года 
на Красной площади. Победители получат 
призы от «Почты России», издательской группы 
«ЭКСМО-АСТ» и партнеров конкурса.

Евгения НАГИХ

Впервые за четверть века
Бийское производственное 
объединение «Сибприбор-
маш» сегодня стоит на 
пороге больших перемен 
– вступает в программу 
глобальной модернизации 
производства, которая 
предполагает переосна-
щение практически всей 
технической базы. 

И это то самое предприятие, 
где еще недавно, как принято 
говорить, едва сводили концы 
с концами. В течение трех лет 
практически не выплачивались 
налоги, заработная плата была 
мизерной.

Ситуация кардинально изме-
нилась, когда в стране был взят 
курс на масштабное перевоору-
жение армии. Для предприятия, 

которое на 95% предназначено 
работать на оборону, это означало 
не что иное, как возрождение. За 
первые пять месяцев нынешнего 
года объединение реализовало 
продукции на 732 миллиона ру-
блей, причем только за май на 
425 миллионов. По словам гене-
рального директора предприятия 
Александра Черемисина, за 2014 
год «Сибприбормаш» произвел то-
варной продукции на 740 милли-
онов рублей. Впервые после 1991 
года предприятие вышло на такие 
объемы производства продукции. 
Это в три раза больше, чем было 
в 2013 году.

– В 2015-м объемы будут прак-
тически в два раза больше по отно-
шению к прошлому году,  и думаю, 
что объем товарной продукции 
превысит миллиард рублей, – на-
деется гендиректор.

Согласно открытым данным, 
основные виды выпускаемой на 
«Сибприбормаше» продукции – это 
оружие и боеприпасы. В частности, 
взрыватели, комплектующие к ре-
активным системам залпового огня.

Сегодняшнее финансовое по-
ложение предприятия позволяет 
ему не только выплачивать нало-
ги, но и погашать старые долги, 
что пока сдерживает рост зара-
ботной платы на «Сибприборма-
ше». Прежде чем ее увеличивать, 
нужно сначала рассчитаться с 
долгами, что при сегодняшних 
темпах развития производства 
на предприятии дело не такое уж 
и долгосрочное. Ведь только для 
тульского НПО «Сплав» предпри-
ятие в нынешнем году должно 
произвести продукции более чем 
на полмиллиарда рублей. И этот 
заказ не единственный.

После того как на предприятии 
было создано дополнительно 500 
рабочих мест, общая численность 
увеличилась до двух тысяч человек. 
По убеждению Александра Череми-
сина, осваивать новое поколение 
обрабатывающих станков и агрега-
тов предстоит и новому поколению 
специалистов. Для их привлечения 
разработаны три направления ре-
шения жилищного вопроса, одно 
из которых – строительство соб-
ственного жилья на земле, которая 
принадлежит «Сибприбормашу». 
Это будут добротные дома – дере-
вянные и кирпич ные, с полным 
благоустройством и десятью сотка-
ми земли для тех, кто хочет связать 
свою жизнь с заводом. Первую из 
четырех запланированных улиц 
в 25 домов постараются заложить 
уже в нынешнем году.

Константин СОМОВ

Р   08.06.2015 № 41-О  Б  Г  А  
Поощрить Благодарностью Губернатора Алтайского края:
за многолетний добросовестный труд и образцовое исполнение 

служебных обязанностей:
Добречева Александра Владимировича, инспектора территори-

ального пункта Управления Федеральной миграционной службы 
по Алтайскому краю в с. Усть-Калманка;

Ильичева Виктора Егоровича, главного специалиста-эксперта 
(на правах руководителя структурного подразделения) террито-
риального пункта Управления Федеральной миграционной служ-
бы по Алтайскому краю в Заринском районе;

за многолетний добросовестный труд и в связи с профессиональ-
ным праздником – Днём медицинского работника:

Брусенцова Ивана Григорьевича, ассистента кафедры акушер-
ства и гинекологии государственного бюджетного образовательно-
го учреждения высшего профессионального образования «Алтай-
ский государственный медицинский университет» Министерства 
здравоохранения Российской Федерации, г. Барнаул;

Глухову Людмилу Ивановну, заведующего фельдшерско-акушер-
ским пунктом с. Солоновка краевого государственного бюджетно-
го учреждения здравоохранения «Новичихинская центральная 
районная больница»;

Кнауб Надежду Николаевну, доцента кафедры фармации госу-
дарственного бюджетного образовательного учреждения высшего 
профессионального образования «Алтайский государственный ме-
дицинский университет» Министерства здравоохранения Россий-
ской Федерации, г. Барнаул;

Крупченко Ольгу Марковну, повара-кондитера краевого государ-
ственного бюджетного учреждения «Санаторий «Обь», г. Барнаул;

Курякову Марию Николаевну, медицинскую сестру косметиче-
ского кабинета учреждения Алтайского краевого Совета профсо-
юзов Санатория «Барнаульский»;

Светлакову Веру Михайловну, санитарку-уборщицу краевого госу-
дарственного бюджетного учреждения «Санаторий «Обь», г. Барнаул;

Фомину Наталью Ивановну, помощника врача-эпидемиолога са-
нитарно-эпидемиологического отдела филиала федерального бюд-
жетного учреждения здравоохранения «Центр гигиены и эпидеми-
ологии в Алтайском крае в Поспелихинском, Краснощековском, 
Курьинском, Новичихинском и Шипуновском районах»;

Чехову Светлану Васильевну, заместителя главного врача по ме-
дицинской части краевого государственного бюджетного учреж-
дения здравоохранения «Городская поликлиника № 7, г. Барнаул»;

Шаляпина Игоря Васильевича, ассистента кафедры общей хирур-
гии государственного бюджетного образовательного учреждения 
высшего профессионального образования «Алтайский государствен-
ный медицинский университет» Министерства здравоохранения 
Российской Федерации, г. Барнаул.

Губернатор Алтайского края 
А. КАРЛИН.К  42-    24 

24 июня состоится сорок вторая сессия Алтайского краевого За-
конодательного Собрания шестого созыва. В проект повестки вклю-
чены следующие основные вопросы:

Проекты законов
О законе Алтайского края «Об общественном контроле в Алтай-

ском крае»;
О законе Алтайского края «О порядке назначения и проведения 

опроса граждан в муниципальных образованиях Алтайского края»;
О проекте закона Алтайского края «О внесении изменения в ста-

тью 8 закона Алтайского края «О предупреждении распростране-
ния туберкулеза в Алтайском крае»;

О проекте закона Алтайского края «О внесении изменений в за-
кон Алтайского края «О полюсах инновационного развития в Ал-
тайском крае»;

О проекте закона Алтайского края «О внесении изменений в за-
кон Алтайского края «О налоге на имущество организаций на тер-
ритории Алтайского края»;

О проекте закона Алтайского края «О внесении изменений в ста-
тью 3 закона Алтайского края «Об органе исполнительной власти Ал-
тайского края и должностных лицах, осуществляющих региональ-
ный государственный экологический надзор в Алтайском крае»;

О проекте закона Алтайского края «О внесении изменений в за-
кон Алтайского края «Об уполномоченном по правам человека в 
Алтайском крае»;

О проекте закона Алтайского края «О внесении изменений в за-
кон Алтайского края «О краевом бюджете на 2015 год и плановый 
период 2016 и 2017 годов»;

О проекте закона Алтайского края «Об утверждении дополни-
тельного соглашения от 9 апреля 2015 г. № 2 к соглашению от 15 
апреля 2010 г. № 01-01-06/06-106 о предоставлении бюджету Алтай-
ского края из федерального бюджета бюджетного кредита для стро-
ительства, реконструкции, капитального ремонта, ремонта и содер-
жания автомобильных дорог общего пользования (за исключением 
автомобильных дорог федерального значения)»;

О проекте закона Алтайского края «Об исполнении краевого 
бюджета за 2014 год»;

О проекте закона Алтайского края «Об исполнении бюджета 
Территориального фонда обязательного медицинского страхова-
ния Алтайского края за 2014 год»;

О проекте закона Алтайского края «О внесении изменения в ста-
тью 5 закона Алтайского края «О стипендиальном обеспечении и 
иных мерах социальной поддержки отдельных категорий обуча-
ющихся в краевых государственных профессиональных образо-
вательных организациях»;

О проекте закона Алтайского края «О внесении изменений в за-
кон Алтайского края «О статусе и границах муниципальных и ад-
министративно-территориальных образований Ключевского рай-
она Алтайского края»;

О проекте закона Алтайского края «О внесении изменений в за-
кон Алтайского края «О статусе и границах муниципальных и ад-
министративно-территориальных образований Табунского райо-
на Алтайского края»;

О проекте закона Алтайского края «О внесении изменений в за-
кон Алтайского края «О статусе и границах муниципальных и ад-
министративно-территориальных образований Ребрихинского 
района Алтайского края»;

О проекте закона Алтайского края «О преобразовании муни-
ципальных и административно-территориальных образований 
Нижнепайвинский сельсовет Баевского района Алтайского края 
и Нижнечуманский сельсовет Баевского района Алтайского края»;

О проекте закона Алтайского края «О преобразовании муни-
ципальных и административно-территориальных образований 
Куйбышевский сельсовет Краснощековского района Алтайского 
края и Маралихинский сельсовет Краснощековского района Ал-
тайского края»;

О проекте закона Алтайского края «О признании утратившим 
силу закона Алтайского края «О предоставлении земельных участ-
ков для жилищного строительства в целях защиты прав граждан, 
пострадавших вследствие чрезвычайных ситуаций, стихийных 
бедствий»;

О проекте закона Алтайского края «О внесении изменений в от-
дельные законы Алтайского края»;

О проекте закона Алтайского края «О внесении изменений в за-
кон Алтайского края «О применении индивидуальными предпри-
нимателями патентной системы налогообложения на территории 
Алтайского края»;

О проекте закона Алтайского края «О внесении изменений в за-
кон Алтайского края «Об административной ответственности за 
совершение правонарушений на территории Алтайского края».

Проекты постановлений
О назначении на должности мировых судей Алтайского края;
О привлечении судьи, находящегося в отставке, к исполнению 

обязанностей мирового судьи Алтайского края;
О внесении изменения в приложение к постановлению Алтай-

ского краевого Законодательного Собрания от 5 мая 2014 года № 
333 «Об утверждении Положения о Комиссии Алтайского краево-
го Законодательного Собрания по законодательному обеспечению 
противодействия коррупции и правовому мониторингу и внесении 
изменений в некоторые постановления Алтайского краевого Зако-
нодательного Собрания»;

Об изменении состава Комиссии Алтайского краевого Законо-
дательного Собрания по законодательному обеспечению противо-
действия коррупции и правовому мониторингу;

О Плане правотворческой, организационной и контрольной де-
ятельности Алтайского краевого Законодательного Собрания на 
второе полугодие 2015 года;

Об отзывах Алтайского краевого Законодательного Собрания на 
проекты федеральных законов, поступившие из Государственной 
думы Федерального собрания Российской Федерации;

О награждении Почетной грамотой Алтайского краевого Зако-
нодательного Собрания;

О поощрении Благодарственным письмом Алтайского краево-
го Законодательного Собрания.

Сессия начнет работу в 9 часов в большом зале заседаний по 
адресу: ул. Анатолия, 81. Регистрация депутатов – с 8 часов. Заседа-
ния фракций состоятся накануне, во вторник, 23 июня, с 9 часов, 
комитетов – с 11 часов.

Аккредитация представителей СМИ ведется до 16.00 23 июня 
по тел.: 29-40-97, 29-40-98.

ОФИЦИАЛЬНО

Предстоит 
обсудить

Приглашаем представителей предпри-
нимательского сообщества к обсуждению 
проекта закона «О внесении изменений 
в закон Алтайского края «О применении 
индивидуальными предпринимателями 
патентной системы налогообложения на 
территории Алтайского края».

Депутатами Алтайского краевого Зако-
нодательного Собрания фракции «Единая 
Россия» ведется разработка законопроекта 
«О внесении изменений в закон Алтайского 
края «О применении индивидуальными 
предпринимателями патентной системы 
налогообложения на территории Алтай-
ского края».

Законопроект разрабатывается в связи с 
принятием Федерального закона от 21.07.2014 
№ 244-ФЗ «О внесении изменений в статьи 
346.43 и 346.45 части второй Налогового ко-
декса Российской Федерации», в соответ-
ствии с которым субъектам Российской 
Федерации предоставлены дополнительные 
полномочия в вопросах администрирова-
ния патентной системы налогообложения.

Проект закона Алтайского края «О внесе-
нии изменений в закон Алтайского края «О 
применении индивидуальными предпри-
нимателями патентной системы налого-
обложения на территории Алтайского края» 
предусматривает установление размера по-
тенциально возможного к получению годо-
вого дохода в зависимости от места ведения 
деятельности на территории Алтайского 
края и численности наемных работников.

По словам заместителя руководителя 
постоянного депутатского объединения 
– фракции «Единая Россия» Александра Ро-
маненко, «предлагаемые законопроектом 
меры позволят повысить привлекательность 
патентной системы налогообложения. Вве-
дение территориальной дифференциации 
и дифференциации от численности наем-
ных работников размера потенциально воз-
можного к получению индивидуальным 
предпринимателем дохода положительным 
образом скажется на поступлениях в доход-
ную часть местных бюджетов, а также лега-
лизации и упрощении взаимоотношений 
предпринимателей и государства».

Предложения по установлению оптималь-
ных размеров потенциально возможного к 
получению индивидуальными предпринима-
телями годового дохода можно направлять в 
адрес фракции «Единая Россия» в Алтайском 
краевом Законодательном Собрании – er@
akzs.ruи комитета по бюджету, налоговой и 
кредитной политике Алтайского краевого За-
конодательного Собрания –budkom@akzs.ru. 

Соб. инф.

ЗАКОНОТВОРЧЕСТВО

Строители обещают закончить объект до Нового года.

Каменщики «СтройМастера» имеют большой опыт возведения социальных объектов.

Директор Устьянской 
средней школы Татьяна Полюх 

с нетерпением ждет 
завершения строительства.

Ольга Пойшс и Соня Липатова.
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НАШЕ ЗДОРОВЬЕПРАЗДНИК

(Начало на 1 стр.)В 
В парке семейного отдыха 

«Эдельвейс» на протяжении 
дня проходили праздничные 
мероприятия. В полдень жи-
телей района и гостей ждала 
концертно-развлекательная 
программа «Мы вместе!». Под 
задорную музыку на сцене 
выступали детские народ-
ные коллективы. Молодые 
вокалисты исполняли песни 
о родной земле, Отечестве. 
Прошла информационная 
молодёжная акция «Гордость 
моя – триколор». Дети приня-
ли участие в конкурсе рисун-

ков на асфальте и получили 
сладкие призы. 7-летняя Кри-
стина Жбанникова изобразила 
себя и маму, гуляющими по 
цветочной поляне. Девочка 
рассказывает «АП»:

– Лета ждала с нетерпени-
ем, ведь есть возможность 
больше проводить времени с 
родителями. Особенно хорошо 
быть вместе в праздничные 
дни: можно покататься на ка-
руселях, поесть сладкую вату. 
В этот праздник всегда солнце 
и люди улыбаются вокруг…

В семейном парке «Солнеч-
ный ветер» в этот день чество-
вали лучших спортсменов 
Октябрьского района. Награ-
ды получили руководители 

команд, занявших призовые 
места в спартакиаде школьни-
ков, представители сборной 
команды Союза пенсионеров. 
С торжественной программой 
для гостей выступил оркестр 
культурного центра ГУВД по 
Алтайскому краю под руковод-
ством капитана внутренней 
службы Владимира Лозина. 
Затем провели викторину на 
знание символов России. Её 
участники получили в пода-
рок сувениры.Н

Мероприятия, посвящён-
ные Дню России, проходили 
на Алтае с 8 по 12 июня. В би-

блиотеках для школьников 
проводили познавательные 
часы «С чего начинается Ро-
дина?», а также виртуальные 
экскурсии. Ученики делились 
друг с другом мыслями о том, 
что для них значит родная 
земля, насколько важно быть 
патриотами своей страны и 
быть на страже Родины. Се-
миклассник Никита Ступко 
рассказывает «АП»:

– Когда я окончу школу, 
первым делом пойду в армию. 
Настоящий мужчина должен 
уметь держать в руках оружие 
и быть опорой для своей се-
мьи. Службу сегодня многие 
молодые люди не приветству-
ют, избегают её. Считаю, что 
это глупо. Русский человек 
ничего не должен бояться и 
знать главное: Родину нужно 
защищать.

10 июня учащиеся Алтай-

ского государственного кол-
леджа вышли на улицы города 
с видеокамерой и задали го-
рожанам простые вопросы: 
«Являетесь ли вы патриотом? 
Что для вас значит Родина?» 
Заместитель директора кол-
леджа Оксана Меркулова рас-
сказывает:

– Люди отвечали по-разно-
му: одни говорили о любви 
к месту, где родились, дру-
гие – о том, что стали боль-
ше гордиться страной после 
присоединения Крыма, тре-
тьи восхищались политикой 
президента Владимира Пути-
на. Записи мы объединили 
в видеоролик и показывали 
нашим ребятам на больших 
экранах в различных корпу-
сах.

В мин у вший четверг в 
Молодёжном центре Барнау-
ла школьникам, достигшим 

14-летнего возраста, торже-
ственно вручили главный до-
кумент гражданина РФ – па-
спорт, а также фотоальбомы 
с видами краевого центра. В 
этот же день получили удо-
стоверения новоиспеченные 
члены отряда добровольной 
народной дружины «Барнауль-
ская». На сегодняшний день в 
ее составе 93 человека. Акти-
висты вместе с сотрудниками 
полиции принимают участие 
в патрулировании во время 
проведения масштабных ме-
роприятий, таких как День 
Победы, открытие XV город-
ской летней Олимпийской 
недели на стадионе «Лаби-
ринт», не обходят стороной 
и митинги. В День России 
они тоже были на улицах 
города.

Екатерина ЗЕЛЕНОВА, 
Андрей КАСПРИШИН (фото)

Как облегчить боль?
Создание полноценной службы паллиативной по-

мощи должно стать одной из приоритетных задач 
здравоохранения. Эту тему обсуждали на выездном 
заседании комитета АКЗС по здравоохранению и 
науки, состоявшемся в Бийске.

Мир. Единение. Родина

Малыша 
вернули 

Годовалый мальчик, похи-
щенный из дома в селе Боров-
лянка Троицкого района, на-
шелся в одном из монастырей 
Новосибирска.

К а к  р а с с к а з а л и  « А П »  в 
пресс-службе ГУ МВД по краю, 
молодая жительница Боров-
лянки обратилась в полицию 
с заявлением о том, что у нее 
украли малыша. Она была в шоке 
и рассказала, что накануне к ней 
приехала бывшая одноклассница 
Ольга, которую они с граждан-
ским мужем приняли хорошо, 
организовали застолье. Однако, 
когда супруги ушли на некото-
рое время к односельчанам, 
оставив гостью с малышом, та 
скрылась. Ребенок пропал.

Сразу после поступления со-
общения весь личный состав 
полиции Троицкого района был 
поднят по тревоге. Но малыш 
нашелся… в Новосибирске, в мо-
настыре. Похитительница оста-
вила его там, а сама скрылась.

В Новосибирск выехала след-
ственно-оперативная группа с 
родителями ребенка. Теперь он 
находится дома. Мальчик жив и 
здоров, его безопасности ничто 
не угрожает.

Как сообщила «АП» помощ-
ник руководителя следствен-
ного управления Следственно-
го комитета РФ по Алтайскому 
краю по взаимодействию со 
СМИ Ольга Чеснокова, похи-
тительница – 22-летняя Ольга 
Кумандинова разыскивается. В 
ее отношении возбуждено уго-
ловное дело по признакам пре-
ступления, предусмотренного 
частью 2 статьи 126 (похищение 
человека, совершенное в отно-
шении несовершеннолетнего). 
Она ведет асоциальный образ 
жизни, не работает, раньше к 
уголовной ответственности не 
привлекалась.

Тамара ЛОГИНОВА

КРИМИНАЛ

Задача паллиативной ме-
дицины заключается в том, 
чтобы проводить лечебные 
процедуры, призванные об-
легчить состояние больно-
го, когда возможности ра-
дикального лечения уже 
исчерпаны. Иными слова-
ми, это оказание помощи 
неизлечимым людям, и не 
только онкологическим 
больным. Сейчас в крае 
нет хосписов как отдельных 
юридических лиц. Поэто-
му медицинская помощь 
таким людям оказывается 
в амбулаторных условиях 
участковыми терапевтами, 
врачами общей практики, 
фельдшерами ФАПов при 
совместной работе с вра-
чами-специалистами по 
профилю основного забо-
левания.Х  

– Не все еще понимают, 
что такое паллиативная 
помощь, как ее оказывать, 
– говорит председатель ко-
митета АКЗС по здравоохра-
нению и науке Александр 
Лазарев. Мы внесли свой 
вклад в увеличение продол-
жительности жизни людей. 
Паллиативная помощь каса-
ется не только бесперспек-
тивных больных, это еще и 
повышение качества жизни 
тяжелобольных.

Сейчас в регионе идет со-
здание полноценной служ-
бы паллиативной помощи. 
Заместитель начальника 
Главного управления по 
здравоохранению и фарма-
цевтической деятельности 
Вера Ушанова отметила, 
что паллиативная помощь 
должна быть представле-
на комплексно в каждой 
территории. При этом ак-
цент делается на крупные 
округа: Бийск, Рубцовск, 
Барнаул.

– В Барнауле поток па-
циентов, нуждающихся в 
такой медицинской помо-
щи,  ориентирован на те-
рапевтические отделения 
городских больниц № 6 и 
9, – говорит Вера Ушанова. 
– Здесь накоплен хороший 
опыт работы. В районах 
края аналогичную помощь 
пациенты получают на те-
рапевтических койках. 
Оказание паллиативной 
медицинской помощи де-
тям в крае идет в условиях 
онкологического отделения 
краевой клинической дет-
ской больницы и амбула-
торно, в том числе на дому. 
Детские паллиативные кой-
ки в крае планируется раз-
вернуть в 2016 году после 
ввода в эксплуатацию ново-
го перинатального центра в 
Барнауле на высвобождаю-
щихся площадях отделения 
патологии новорожденных 
краевой клинической дет-
ской больницы.

В рамках государствен-
ной программы «Развитие 
здравоохранения в Алтай-
ском крае до 2020 года» за-
планировано в 2018 году на 
клинической базе краевого 
онкологического диспан-
сера открытие хосписа на 
120 коек, в том числе на 10 
детских, для оказания пал-
лиативной помощи неизле-
чимым больным. Сейчас 
принято решение об откры-
тии 20 паллиативных коек 
к декабрю 2015 года после 
ввода в эксплуатацию но-
вого лечебно-диагностиче-
ского корпуса краевого он-
кологического диспансера. 
Для их работы потребуется 
выборочный капитальный 
ремонт здания. В настоящее 
время идет подготовка сме-
ты на проведение капиталь-
ного ремонта. А  –  

Бийск и Рубцовск также 
должны стать центрами 
оказания паллиативной 
помощи в своих округах.

– Основную группу па-
циентов, нуждающихся в 
паллиативной помощи, со-
ставляют больные онколо-
гическими заболеваниями, 

– говорит начальник отде-
ла Главного управления по 
здравоохранению и фарма-
цевтической деятельности 
Бийского межрайонного 
медицинского округа Ека-
терина Чуликова. – Специ-
ализированную паллиа-
тивную помощь больные 
получают в онкологиче-
ском диспансере Бийска. 
Сейчас на диспансерном 
учете с четвертой клини-
ческой группой состоят 268 
человек, из них 148 бийчан 
и 120 сельских жителей. Все 
больные четвертой клини-
ческой группы обследуют-
ся на дому по заключению 
врача-терапевта и онколога, 
врачей-специалистов.

Что планируется сделать 
в наукограде для создания 
службы паллиативной по-
мощи? В частности, в этом 
году собираются присоеди-
нить городскую больницу 
№ 5 Бийска, в которой 
располагается хорошо ос-
нащенное, но неэффектив-
но работающее отделение 
сестринского ухода, к он-
кологическому диспансеру 
города. Это позволит орга-
низовать на базе диспансе-
ра отделения паллиативной 
медицинской помощи на 10 
коек. Создание такого отде-
ления будет способствовать 
существенной разгрузке от 
непрофильных больных те-
рапевтических отделений, 
общепрофильных онколо-
гических отделений и повы-
сить качество оказания пал-
лиативной медицинской 
помощи онкологическим 
больным.П  

В 2015 году запланирова-
но открытие отделения пал-
лиативной медицинской 
помощи на 20 коек на базе 
городской больницы № 2 
Рубцовска. Но требуется 
проведение капитального 
ремонта отделения. Также 
должен пройти обучение 
врач-специалист по ока-
занию паллиативной ме-
дицинской помощи. Пред-
полагается, что в полную 
силу отделение заработает 
в сентябре.

– В настоящий момент в 
Рубцовском медицинском 
округе в паллиативной ме-
дицинской помощи, как 
амбулаторной, так и ста-
ционарной, нуждаются 
1913 человек, в том числе 
109 детей, – говорит на-
чальник отдела Главного 
управления по здравоохра-
нению и фармацевтической 
деятельности Рубцовского 
межрайонного медицинско-
го округа Ирина Абрамова. 
– В учреждениях здравоох-
ранения Рубцовского ме-
жрайонного медицинско-
го округа паллиативная 
медицинская помощь в 
амбулаторных условиях 
оказывается участковыми 
терапевтами, педиатрами, 
врачами общей практики, 
фельдшерами ФАПов.

Отметим, что здесь есть 
возможность оказания пал-
лиативной медицинской 
помощи больным психиа-
трического профиля. В селе 
Николаевка Михайловского 
района на базе краевой кли-
нической психиатрической 
больницы организована 
работа соматогериатри-
ческого отделения на 25 
коек. Оно предназначено 
для оказания специализи-
рованной медицинской по-
мощи пациентам пожилого 
возраста, страдающим хро-
ническими психическими 
заболеваниями.

В целом эксперты счи-
тают, что создание палли-
ативной помощи в регионе 
является первоочередной 
необходимостью. Для этого 
предстоит провести пере-
подготовку врачей, средне-
го медицинского персонала. 
Ключевые мероприятия по 
организации службы пал-
лиативной помощи будут 
проведены до конца этого 
года.

Кристина ЛИВЕР

12 июня в парках города было особенно много малышей.

Вальс под звуки духового оркестра.

(Начало на 1 стр.)

По словам Талеба Рифаи, 
Всемирная туристская орга-
низация будет продвигать 
Алтайский край. Во время 
многочисленных встреч 
речь шла о программах под-
держки инфраструктуры 
на Алтае, подготовки ква-
лифицированных кадров 
и усиления имиджа регио-
на благодаря организации 
различных мероприятий.

– На 2016-2017 годы мы 
уже запланировали встре-
чи и мероприятия, – сказал 
гость. – Существует деталь-
ный план продвижения 
Алтая на международном 
уровне. Сложилась четкая 
картина дальнейших дей-
ствий. Мы должны дать 
пример другим регионам, 
как развиваться в этом на-
правлении. Душа России за-
ключается в ее регионах, и 
Алтай – отличный пример. 
Поэтому мы пришли к вы-
воду, что первым шагом в 
сотрудничестве со стороны 
Всемирной туристской ор-
ганизации будет поддержка 
именно Алтайского края.

Как подчеркнул Талеб 
Рифаи, он будет рекомендо-
вать европейцам посетить 
наш регион.

– Нужно строить как 
можно больше средств раз-
мещения. Любые действия, 
которые будут помогать 
именно созданию новых го-
стиниц, баз отдыха, всегда 
очень хороши. Алтайский 
край должен готовиться 
к неимоверном у рост у. 
Не нужно бояться новых 
проектов. Но необходимо 

заботиться о том, чтобы все 
они были направлены на 
защиту окружающей сре-
ды. Алтай – это то место, 
куда я хотел бы привезти 
свою семью, – подытожил 
генеральный секретарь 
Всемирной т у ристской 
организации.С  

Во время своего визита 
Талеб Рифаи встретился с 
участниками Международ-
ного форума «Алтай. Точ-
ки Роста». По его словам, 
именно такие мероприятия 
способствуют развитию 
энергии региона. Поэто-
му Всемирная туристская 
организация готова пре-
доставить краю междуна-
родную сцену, дать между-
народный бренд и помочь 
в организации подобных 
мероприятий. У участников 
форума была возможность 
задать признанному экс-
перту свои вопросы. Он в 
свою очередь посоветовал 
ребятам использовать со-
циальные сети в продви-
жении туризма.

О 
– То, что повлияло на 

поток туристов из России 
в Европу, – это экономиче-
ская ситуация, а не поли-
тическая, – сказал Талеб 
Рифаи. – Так происходит 

и в других странах по всему 
миру. Я живу в Испании, 
моя страна тоже преодоле-
вала непростые финансо-
вые времена. В результате 
меньше испанцев выезжали 
за пределы, а больше путе-
шествовали внутри страны. 
В России сейчас происходит 
то же самое. На более чем 
30 процентов вырос вну-
тренний туризм. Полити-
ческие моменты не играют 
большой роли.О  

– Существуют два ус-
ловия для успешного раз-
вития туризма на терри-
тории, – говорит эксперт. 
– Во-первых, политическая 
воля, вера руководителей 
в важность туризма. Ка-
ждая страна имеет краси-
вые горы, пляжи, хорошую 
кухню, реки или озера. 

Мы не можем сказать, что 
одна страна лучше другой. 
Правительство должно 
осознавать необходимость 
развития туристического 
сектора. Это не то, что вы 
имеете, а то, что готовы сде-
лать с тем, что имеете. Вто-

рой фактор – партнерство 
между общественными и 
государственными инсти-
тутами. Правительство не 
может в одиночку сделать 
туризм успешным, также 
как и предприниматели. 
Должны существовать уси-
ленное взаимодействие 
и общее видение ситуа-
ции. Наибольшую эффек-
тивность продвижения 
сейчас дают социальные 
сети и технологии. Все тра-
диционные средства уже 
изжили себя. Но главное – 
понимать, что конкретно 
продвигаете. Недостаточно 
говорить о горах, еде, ре-
ках. Нужно пропагандиро-
вать опыт. Например, при-
езжайте на Алтай. Здесь вы 
можете пожить в домах у 
местных жителей, послу-
шать их музыку, отведать 
национальную еду. То есть 
важен весь пакет.

Кристина ЛИВЕР

ОЦЕНКА
«Алтай – место удивительное»

СПРАВКА
Всемирная туристская организация (ЮН-
ВТО/ UNWTO) – учреждение ООН, ведущая 
международная организация в сфере туриз-
ма. Ее членами являются 156 государств. 
Талеб Рифаи является генеральным секре-
тарем с 1 января 2010 года. Основная задача 
организации – развитие устойчивого и обще-
доступного туризма в мире. Визит главного 
лица организации в наш регион – свидетель-
ство больших успехов туристической отрас-
ли Алтайского края.

«К   
  «В 
 »,   
   , 
– А –    
   . В 
    
     
».

Талеб Рифаи уверен, что Всемирная туристская 
организация поддержит Алтайский край.
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  Куплю овец. Тел. 8-909-501-6207.

Ре
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ам
а

зерноочистительное 
оборудование  ПЕТКУСПЕТКУС  

(все модели), гарантия, запчасти, 
решёта, монтаж, тех-
обслуживание, ремонт.

8-903-990-5499, 
8-903-910-6355.

petkus22region@mail.ru.

ПРОДАЮ

8-906-963-7564

РАМКИУЛЬИ
www.altayuley.ru.

Реклама

Продаю овец, МТЗ-80.
8-905-924-9061 Реклама

Р «АП», . К, 105, 5 , 501 . 
Т. 63-34-78,  63-44-30.

АГРОТУРИЗМ ТЕХНОЛОГИИ

ЗЕМЛЯКИ

Само словосочетание 
«кержацкие полати» 
вызывает интерес, по-
тому что оно из како-
го-то дальнего далека. 

А современникам надо стара-
тельно разжевать, что это такое. 
А вот в Солоновке они в натуре. 
Татьяна Карпова, которая здесь 
главная фигура, секретов не 
таит: индивидуальное пред-
приятие создано для развития 
туристического бизнеса.

Большой участок почти в цен-
тре села как стройплощадка. 
На 83 сотках разместились дом, 
сруб бани, другие постройки, 
без которых трудно представить 
сельскую усадьбу. Видно, что хо-
зяева продумали всё с толком и 
любовью. Уже тянутся к солнцу 
саженцы плодовых деревьев, 
высажены цветы. Да и сам дом 
как теремок, о котором можно 
сказать, что здесь русский дух, 
здесь Русью пахнет. Татьяна, 
ловко управляясь с оравой 
малышей, своих и соседских, 
с удовольствием показывает 
хоромы, которые вскоре станут 
туристическим объектом.

К   ?
– Это дом моего прадедуш-

ки. Здесь родилась моя бабуш-
ка, она живёт на другой улице 
в Солоновке и всегда пережи-
вала, кому достанется дом, 
какой будет его дальнейшая 
судьба. Самое интересное, что 
это было во времена, когда за-
маячил сибирский Лас-Вегас, 
а значит, цены вознеслись до 
небес и нам предлагали его аж 
за два с половиной миллиона. 
Но удалось стать его собствен-
ником за реальную стоимость. 
Я, конечно, воспринимала его 
как родовое гнездо, чувствова-
ла незримую связь. Это родство 
ощущаю и сейчас, потому что 
здесь всё дышит историей, жиз-
нью нескольких поколений 
моих предков-староверов.О   –  

Как бы ни витал в облаках, 
всегда опустишься на землю. 
Вот и приобретённое жильё 
нужно было доводить до кон-
диции. Дом, построенный 
больше века назад, конечно 
же, требовал основательно-

го ремонта, хотя Татьяна и 
намерена была сохранить 
его первозданность, его дух. 
Пришлось всё-таки менять не-
сколько венцов из лиственни-
цы, пристраивать помещения. 
Она с удовольствием обращает 
внимание на детали, поглажи-
вая рукой старинный угол, 
почерневший от времени.

– Стараемся, чтобы всё было 
в старинном стиле, думаю, что 
это оценят те, кто сюда прие-
дет на отдых, – рассказывает 
Татьяна, – приглашая поднять-
ся по лестнице вверх, где рас-
положены апартаменты для 
отдыха будущих гостей.

Запах дерева так привычен, 
что убеждает: любой здесь по-
чувствует себя как дома, вряд 
ли им надышится. Всё вызы-
вает тёплые воспоминания и 
добрые чувства: старинные 
кровати, тканые полосатые 
дорожки.У   

– Не только красота природ-
ная подталкивает к туризму, 
но и история села, уходящая в 

глубь веков, – считает Татьяна 
Карпова.

Окончившая Новосибир-
ский госуниверситет, учивша-
яся в аспирантуре, она просто 
очарована стариной. В вере 
предков, а бабушка Ольга Ио-
сифовна Шилова живёт здесь 
же, в Солоновке, и общение с 
ней для Татьяны и её детей – 
каждодневная необходимость, 
много мудрости, простоты, 
здравого смысла.

– Трудолюбивыми людьми 
были кержаки, – рассказы-
вает она. – Прадед, имевший 
десятки коров, лошадей, жив-
ший крепко и зажиточно, 
когда нависла угроза раску-
лачивания, открыл ворота 
и распустил всю живность, 
чтобы спасти семью. Он ни-
чего не прятал, а были у него 
и веялка, и сеялка, и зерно, и 
скот, и одежда.

Некоторые его дети спустя 
какое-то время даже осуждали 
его за тот поступок, а позже 
поняли отца, согласившись, 
что это был единственно пра-
вильный выход. Потеряли ма-
териальное, но спасли более 
ценное – жизнь и веру.

Татьяна знает многое из 
истории своей семьи, села, 
старой веры. Многие поступки 
предков её просто восхищают. 
Она хочет, чтобы и её дети что-
то переняли от этой благодат-
ной земли, знали деревенский 
уклад, помнили о традициях 
староверов. Вера, признаётся 
Татьяна, сохранилась благода-
ря бабушке. Ребёнку говорят 
простые слова, но только ког-
да вырастаешь, понимаешь, 
что люди пережили за веру, 
какая она у них крепкая и 
настоящая.

– У них ведь даже блюда 
свои есть, сохранились рецеп-
ты. Только вернувшись сюда, 
оценила, что значит здоровая, 
экологически чистая пища, 
– смеётся она. – Там кормила 
своих малышей протёртой 
в блендере капустой. Всё из 
магазина. Только попав сюда, 
можно понять ценность здоро-
вой деревенской пищи. Нату-
ральной.П   

Бизнес у Карповых семей-
ный: директор Татьяна, себя 

она считает бригадиром, 
мужа Александра – финан-
систом. Отцы – основные 
помощники-строители, ба-
бушка – главный консуль-
тант. А тётя, сестра и сноха 
– няньки. А убранство дома 
– дело рук соседа Валерия 
Поклонова.

Вначале были мысли об эт-
нографическом туризме му-
зейного типа. Потом всё-таки 
остановились на гостевом.

– Пойдёмте, я вам покажу 
что-то, – загадочно улыбаясь, 
пригласила нас на террасу.

Это «что-то» – самопряхи, 
старинные гвозди, маслобой-
ка, сундук, утюг. Хлам для 
кого-то, а для неё экспонаты, 
интересные для горожан-ту-
ристов.

– Очень большую работу по 
краеведению ведёт препода-
ватель Солоновской школы 
Галина Шлегель, – расска-
зывает Татьяна. – У неё тоже 
много старинных предметов, 
может быть, чем-то поделится 
с нами.

Галина ТАРАН, 
Владимир ДУДИН 

(фото)

Здесь всё дышит стариной

Раиса Конкина вместе с семь-
ей переехала из Таджикиста-
на в Барнаул 18 лет назад, 
но до сих пор вспоминает с 
теплом и коллег по редак-
ции газеты «Ленинабадская 
правда» (ныне «Согдийская 
правда»), и соседей, с кото-
рыми поддерживает связь.В    К

45 лет после войны прослужил 
в милиции, в том числе и таджик-
ской, супруг нашей героини фрон-
товик-орденоносец Иван Конкин. 
Здесь выросли их сыновья Валерий 
и Сергей. Здесь Раиса Михайловна 
состоялась как профессионал,  глав-
ный бухгалтер областной газеты. А 
потому как самое свое счастливое 
время вспоминает жизнь в Худжанде:

– За всю жизнь в Таджикистане 
нас, русских, никто ни разу не назвал 
чужаками. Наши лучшие друзья – 
таджики, наши сыновья говорили на 
двух языках. Мне повезло работать 
с редактором Валентином Павлови-
чем Морозовым в дружном, большом 
интернациональном коллективе 
журналистов и фотокоров. Газета 
сменила название, но по-прежнему 
выходит на русском языке.

Много разных народов жили в 
мире и согласии под небом древней 
Согдианы до середины 90-х, пока 
не началась война. К тому времени 
уже выросли сыновья Ивана Ни-
колаевича и Раисы Михайловны. 
Старший, Валера, по примеру отца 

служил в милиции. Младший, Сер-
гей, работал начальником участка 
компании «Васюганнефть» (ныне 
«Томскнефть») в Стрежевом.

Жить в Таджикистане станови-
лось все труднее, люди не получали 
ни пенсий, ни зарплат, и даже хлеба 
многим не на что было купить. Но и 
в мыслях у Конкиных не было поки-
нуть, как делали уже многие русские 
семьи, свой дом, свой Таджикистан.С

9 октября 1996 года сын Сергей 
позвонил Раисе Михайловне: «Ма-
муленька, я квартиру получил, при-
езжайте». Этот звонок стал послед-
ним. 19-го на буровой, где работал 
парень, взорвался метан… Сергей 
погиб 29-летним, его похоронили 

в Таджикистане, и вот уже почти 
20 лет за могилой русского мальчи-
ка ухаживают таджикские соседи 
Конкиных. После похорон Иван Ни-
колаевич и Раиса Михайловна пое-
хали в Стрежевой по приглашению 
руководства нефтяной компании, 
в которой работал их сын.

– Приехали в чем были, в легких 
курточках, а в Стрежевом в ноябре 
уже морозы стояли…– те страшные 
для себя дни Раиса Михайловна 
вспоминает, превозмогая себя. – Нас 
приняли очень душевно, помога-
ли как могли пережить трагедию. 
Показали нам квартиру, которую 
успел перед гибелью получить сын 
– замечательную, в новом, еще не 
заселенном доме. Наверное, мы мог-
ли бы остаться и в Стрежевом, но 
жить там, где погиб твой ребенок,  

выше человеческих сил.
Президент нефтяной компании 

Андриянов помог Конкиным по их 
желанию купить квартиру в Барна-
уле, поближе к старшему сыну Вале-
рию, служившему в алтайской ми-
лиции. Памятник на могиле Сергея 
– это тоже добрая воля нефтяников.

А два года назад, так и не оправив-
шись от потери сына, из жизни ушел 
муж Раисы Михайловны фронтовик 
Иван Николаевич. Из-за этих двух 
могилок, сыновней – в Худжанде и 

мужниной – в Барнауле, 76-летняя 
женщина привязана кровно к Сог-
дийской области Таджикистана и 
Алтайскому краю.С  И  К

Состав, который в 43-м увозил на 
фронт 17-летних десятиклассников 
из села Ново-Добринка Целиноград-
ской области Казахстана, стал пер-
вым в жизни Ивана. До того дня он 
и поезда-то не видел. После курса 

обучения в Алматы, в 118-м запас-
ном стрелковом полку, новобранцев 
направили на Калининский фронт. 
Но их полк, доехав до станции Бежи-
цы, даже выгрузиться из эшелона не 
успел – попал под бомбежку. Тех, кто 
остался в живых, распределили кого 
куда. Иван попал в подразделение 
проводной связи 11-го пограничного 
полка НКВД. До конца войны оста-
вался год с небольшим, за это время 
солдат повоевал в составе Калинин-
ского и Прибалтийского фронтов, 
под Ленинградом, в Белоруссии, 
Польше, Германии. А в Октябрьском 
районе Барнаула фронтовика-орде-
ноносца помнят как активиста ко-
митета ветеранов войны, куратора 
патриотической работы с молодежью 
в школах, гимназиях и училищах. Ра-
иса Михайловна хранит публикации 
о муже в таджикских и алтайских 
СМИ, материалы его выступлений 
перед школьниками и студентами. 
Вот что рассказывал фронтовик о 
самом первом своем задании:

– Нам, молодым связистам, дали за-
дание установить связь с полком. При 
себе у нас было 16 кило воинского сна-
ряжения. Вчерашние мальчишки, мы 
шли по освобожденной территории. 
Страшная картина вставала перед 
нашими глазами: выжженные дерев-
ни, оскверненные трупы стариков, 
женщин, детей. Устанавливая связь, 
мы вдруг услышали немецкую речь. 
Сначала не поняли, что случилось. За-
легли в воронке от бомбы, прислуша-
лись и определили, что немцы нахо-
дятся слева от нас, видимо, в хорошем 
укрытии. Выдать себя – не выполнить 

задание и погибнуть. Старший расчета 
Аникин велел: «Ребята, сидите на ме-
сте без шума и ждите меня, а я уточню 
расположение немцев». Казалось, что 
прошел час. И тут недалеко взорвалась 
граната. Начался мощный обстрел. Мы 
вздохнули с облегчением, услышав 
позывной «Роза», – это возвращался 
Аникин. Он сообщил, что забросал 
гранатами немцев.

Так и не смог он стереть из памяти 
еще один кошмар своей жизни – ла-
герь смерти Майданек, куда их полк 
вошел сразу после того, как оттуда 
выбили немцев: «Горы сгоревших тру-
пов, женских волос, детских пинеток, 
подростковой и взрослой обуви, а из 
труб шел дым-смрад тлеющих трупов 
в печи. Мы, солдаты, искушенные 
войной, старели от этих ужасов».

Победу Иван Николаевич встретил 
в Польше, в Лодзи. Но воевал еще и 
после 9 мая – уничтожал польские 
и немецкие разрозненные бандфор-
мирования. Домой он вернулся толь-
ко в 1950 году. До самого переезда в 
Россию служил в милиции и стал 
основателем династии сотрудников 
правопорядка. По его стопам пошел 
сын Валерий, а сейчас уже внучка Оле-
ся – старший следователь полиции.

В четырех опубликованных кни-
гах воспоминаний и стихов Ива-
на Николаевича мы нашли такие 
строчки: «… и вот так же товарищ 
мой, никого ни в чем не виня, в сво-
ей пухлой адресной книге зачеркнет 
однажды меня».

Тамара ПОПОВА
Фото из семейного архива семьи 

Конкиных.

«В Таджикистане мы прожили счастливое время»

«М      –  
 Р, ,   . 
М   –    
С С,  Р-».

1-2 августа в пригороде Барнаула будет работать 
летний лагерь IT’SUMMER 2015.

Сотни российских специалистов в сфере информаци-
онных технологий соберутся на Алтае, чтобы полностью 
погрузиться в глобальный обмен опытом, свежими идеями 
и знаниями в ИТ-индустрии.

В расписании IT’SUMMER 2015 предусмотрена работа четы-
рех секций, актуальных для каждого представителя ИТ-со-
общества: «Информационная безопасность», «Руководители 
отделов ИТ», «Системные администраторы» и «Разработчики».

Цель мероприятия – это создание независимой площадки 
для обсуждения актуальных задач в сфере информационных 
технологий, подходов к реализации различных ИТ-проектов.

Специально для участников будут приглашены самые 
авторитетные докладчики и гуру в сфере информационных 
технологий, независимые эксперты и представители круп-
ных компаний. В этом списке Олег Бартунов, разработчик 
PostgreSQL, Андрей Прозоров,  ведущий эксперт компании 
InfoWatch по информационной безопасности и другие.

В неформальной обстановке участники смогут пообщаться с 
ведущими ИТ-специалистами,  шагающими в ногу со временем.

Мероприятие состоится в парк-отеле «Чайка». Узнать подроб-
ности и зарегистрироваться можно на сайте: www.cioconf.ru.

Специально для читателей «Алтайской правды» организа-
торы – компания «Центр ЛПО» и Клуб ИТ-директоров Алтая 
– предоставляют подарок – стильную кепку с логотипом 
мероприятия. Для получения подарка при регистрации 
необходимо ввести промокод: ITS– altpravda.

Евгений ШУМИЛОВ

Погружение в IT

г. Барнаул, проезд Южный, 12-б. Тел. 8 (3852) 25-22-62, тел./факс 502-897.

«АЛТАЙ-РЕМДИЗЕЛЬ»
производит ремонт и реализацию двигателей

Д-6, Д-12, ЯМЗ, А-01, СМД, КамАЗ
Дизель-электростанции от 30 до 200 кВт. Ре

кл
ам
а

  Куплю мёд, пергу.
Тел. 8 (3852) 57-01-27.

  Утерянный аттестат об основ-
ном общем образовании, выдан-
ный Красносельской общеобра-
зовательной средней школой на 
имя Романова Артема Борисови-
ча, считать недействительным.

  Продаю:
– погрузчик ПФС-0,75;
– отвал коммунальный КО-4;
– культиватор КОН-2,8;
– борону БДН-3,2.
Тел. 8-905-980-2918.

ИЗВЕЩЕНИЕ
о согласовании проекта межевания земельного участка

Заказчик кадастровых работ: ООО «МИС, С» (Алтайский край, 
Красногорский район, с. Красногорское, ул. Социалистическая, 
3/1, тел. 8 (385-35) 22-9-45).

Кадастровый инженер, подготовивший проект межевания: Ту-
шова Татьяна Ивановна (659500, Алтайский край, Красногорский 
район, с. Красногорское, пер. Малиновый, 2-а, taivtu@mail.ru, тел.: 
8 (385-35) 22-3-71, 8-960-959-8508), квалификационный аттестат но-
мер 22-11-175.

Исходный земельный участок с кадастровым номером 
22:20:020002:484, описание местоположения: установлено относи-
тельно ориентира, расположенного в границах участка. Ориентир 
п. Талый. Почтовый адрес ориентира: Алтайский край, Красно-
горский район.

Ознакомиться с проектом межевания земельного участка, а также 
направлять письменные обоснованные возражения относительно 
размера и местоположения границ выделяемого земельного участ-
ка можно в течение 30 дней со дня опубликования извещения в га-
зете по адресу кадастрового инженера: 659500, Алтайский край, 
Красногорский район, с. Красногорское, пер. Малиновый, 2-а.

Раиса Михайловна и Иван Николаевич с сыном Валерием. Много лет за могилой Сергея ухаживают таджикские друзья Конкиных.

Обычный сельский дом превратился в маленькую гостиницу. Татьяна умеет многое из того, что делала её бабушка.


